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代表委员面对面

1月23日晚，省两会新闻中心举行第三次集体采访，徐培坤、方颖、严俊、
汪小飞、周东红等五位省政协委员接受了记者的集体采访，讲述自己履职经历
和关注议题。 ▋记者 于彩丽/文 周诚/图

谈乡村振兴，话健康中国，盼非遗传承
省两会新闻中心举行第三次集体采访

“当我知道自己当选省政协委员时，我很
亢奋，这是一个莫大的荣誉。而冷静下来后，
我就在想，自己到底能做什么，想得越多觉得
身上的担子也就越重。”方颖说，这两天参加大
会，总是认真聆听每个报告，仔细做好注解和
笔记，在小组讨论中，也看其他委员在关注什
么，在了解什么，“我不仅要自己多学习，回去
后还要将大会精神分享给更多人。”

方颖是黄山市旅游委员会副主任、市妇联
副主席，尤为关注旅游。“十九大报告提出乡村
振兴战略，我觉得旅游义不容辞，因为旅游是
多个行业的综合体，特别是在乡村振兴当中，
旅游是大有可为的。”方颖说，黄山有着世界著
名的名山，同时黄山也是老区、山区、库区，同
样存在其他山区、乡村在发展过程中存在的一
些问题。“我们把一批旅游乡镇开发出来，早已
经成为耳熟能详的旅游点，像宏村、西递，但是
大部分乡村，产业还不是特别明显，道路交通
也不是特别的方便。”

方颖认为，在乡村振兴战略中，农民是真
正的主体和主人，目前乡村旅游还缺乏人才，
迎合现在的旅游市场，还存在不小的差距。

“希望未来能加强人才培训，加大村两委干
部、村级乡村旅游带头人、能人大户以及农家
乐等经营户的筛选培训，因为他们是乡村旅
游发展的主体。”

同时，方颖认为，乡村振兴和大力发展乡
村旅游，还要从机制体制方面有所突破，“很多
法律和机制问题有待进一步明确，消除更多的
不安全因素，让老百姓更多地享受到乡村振兴
带来的红利。”

省政协委员徐培坤：
健康中国
重在增强慢性病防控能力

安徽医科大学基层委员会主委，安徽医
科大学医院院长，第一附属医院神经外科主
任医师、脑胶质瘤治疗中心主任徐培坤是一
名十五年的老委员，“回顾这十五年，看到自
己的很多提案都得到了有关部门的重视，一
些建议还被选为政协大会上的口头发言，还
有的已经成为政府部门的举措或者列入法律
法规，还是很有成就感的，同时这种成就感也
激励我更加努力履职。”

徐培坤说，自国家卫计委推行医改以来，
我省妇幼保健水平明显提高，新生儿死亡率大
幅下降，传染病的防控能力有了一个大幅度提
升，人均寿命也比以前延长了。看病难看病贵
的问题，得到了很明显的改善。

安徽省医改一直走在全国前列，2015 年
下半年起，安徽医改频出重拳，目前，医联体、
分级诊等还在深入推进。“可以说成绩斐然，我
想医改并不是要解决看病难看病贵的问题，而
是让人们少生病、不生病。”徐培坤说，数据显
示，71%以上的病都是慢性病，占用了大量的
医疗资源，而大部分慢性病是可防可控的，如
何把这些可防可控的慢性病防御好、控制好，
把有限的医疗资源解放出来，这才是我们健康
中国理念的目的和初衷。

“作为新当选的省政协委
员，我代表的是创业青年群体，
在今年的政协会上，我会通过
这个平台，更多、更好地传递青
年创业者的心声。”省政协委员
严俊在接受采访时称，听完省
政府工作报告后非常振奋，对
2018年及今后安徽的发展更加
期待。“我当时就问会务组能不
能给我朋友寄过去一份，他也
是安徽人，在外创业，我准备把
家乡的利好政策宣传好，让他
和更多的安徽籍创业人士返乡
创新创业。”

如今电商发展势头迅猛，
可以说与每个人的生活息息相
关。严俊认为，电子商务的发
展，比拼的是人才，依靠的是人
才的集聚。“我在 5 年前来到安
徽，当时感觉安徽还是缺少现
代服务业发展的环境，没有这
样的环境，就留不住人才。因
此，我建议从政府层面出台政

策，留住电子商务领域的人才，
让他们从高校毕业后，就能留
在安徽就业、创业，而不是选择
外出。当然，电子商务人才并
不一定是需要多么高层次的人
才，而是需要专业人才，这样政
府相关部门出台专门的细化政
策，培育电子商务人才。”

严俊认为，安徽发展电子
商务，各地要培育主导产业，而
不能简单地把现有的产品拿到
网上就开卖。政府部门要重点
关注有一定品牌知名度的企
业，培育本地品牌，产生更深远
的效益。此外，还可以考虑引
进一些行业龙头企业，来带动
当地电子商务产业的发展。“在
青网科技园里，引进了杭州一家
电子商务企业，去年交易额突破
100 亿元，而今年的目标是 300
亿元，实现利税1.9亿元，这家龙
头企业更重要的意义，是带动了
相关产业链的发展。”

省政协委员严俊：
带动更多安徽籍创客返乡创新创业省政协委员方颖：

乡村振兴，旅游大有可为

省政协委员，黄山职业技术
学院党委副书记、副院长汪小飞
是一位新委员，在共享经济的大
潮下，作为一位高职院校教育工
作者，他关注的是实验室的共享。

汪小飞认为，大学教育对
学生来说培养动手能力至关重
要。而校内培训主要依托实验
室进行，“每个高校都有实验实
训的条件，如果能够充分发挥
各高校的优势专业实验条件，
可以弥补一些相对薄弱的专业
实验条件的不足，以便用有限
的资金更好地发挥高校培养
人、锻炼人的作用。”

那么高职院校如何培养出

社会所需要的技能型人才，解
决结构性就业矛盾呢？汪小飞
认为，作为高职院校，加强校企
合作和师徒制非常重要。“十九
大报告提到弘扬劳模精神和工
匠精神，那么如何培育，我觉得
师徒制是一个很好的探索。徽
州有很多非遗项目，传统文化
底蕴深厚，如何传承好？我们在
徽州聘请了很多大师和大师的
学生，把大师和大师带得好的徒
弟和学生结合起来，从而创新了
一种师徒制模式。例如徽州砚
雕、木雕、石雕等的制作，把我
们的学生放在真实的环境中去
实际操作，效果非常好。”

省政协委员汪小飞：
高校实验室共享，资源有效利用

大国工匠周东红是中国宣
纸股份有限公司高级技师，“通
过我的双手，将宣纸制作技艺展
现给更多的来访者，也让社会大
众更好地了解宣纸技艺。”周东
红说，宣纸是老祖宗留下的东
西，已经有 1500 多年历史了，

“一张宣纸从投料到成纸需要经
历 300 多天，18 个环节，100 多
道工序。”周东红希望有更多的
年轻人学习捞纸，把老祖宗留下
的技艺更好地传承下去。“现在
做这行的人，大多还是老人，80
后很少，90后就更不用说了，传
统非遗文化，需要传承和保护，
而这需要更多青年人的加入。”

在周东红看来，当选省政
协委员，可以帮助他更好地保
护和传承传统文化。“不仅仅是
宣纸，还有文房四宝，它们都是
宝贵的传统文化。可以通过各
种平台、会议、媒体，提出自己
的建议，引起社会对于非遗的
关注。非遗传承，一定要社会
参与到其中。”周东红也认为，
政府和企业要采取一些人才激
励和资源配置的实质性措施，
来保证传统非遗的发展。“非遗
自身也需要创新发展，比如宣
纸，可以用作装饰、文物修复
等，这些创新让宣纸更加走进
生活，更加融入社会中。”

省政协委员周东红：
传承非遗，需要更多青年人加入

方颖

严俊

汪小飞

周东红

徐培坤


